

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripción.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses 20 rs.—Ses meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Viernes 7 de febrero de 1879.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno

Núm. 843.

La caña de azúcar de Castellon.—Otro ingenio.

Los cultivadores de caña de azúcar de esta huerta están de enhorabuena. La benigna temperatura que por más de un mes viene reinando, ha contribuido á completar el desarrollo de la caña que nada sufrió por los primeros frios, y es de esperar de toda ella al Sr. Monsonis, propietario del ingenio de Burriana, un buen resultado. La caña plantada entre Castellon y Benicasim, que fué muy atropellada, y cuyos cogollos quedaron marchitos y la hoja seca del todo, se ha rehecho en tales términos que hay esperanza de que muchos cañaverales vuelvan á ponerse verdes y frondosos como lo estaban antes de los frios. Un buen ejemplo práctico es este que enseña al cultivador de esta nueva planta que, cuando en años venideros vuelva á atormentarle el frío, no se apresure á cortarla como algunos han hecho en el presente año; y espere con más calma la marcha del tiempo si observa que la caña continúa sosteniéndose.

Todo son inconvenientes cuando se establece por primera vez un cultivo ó una industria; pero el hombre inteligente y trabajador llega por fin á vencer con su constancia cuantos obstáculos se le presentan. Sigamos, pues, estudiando el cultivo de la caña, y confiemos en que podrá llegar á encajar en toda esta zona cuando menos tan buenos resultados como actualmente en Andalucía.

A esta interesante noticia tenemos que añadir otra no menos importante. Hemos oído leer una carta que el Sr. D. José Miquel escribe desde Madrid, á su apoderado en esta, en la cual le participa la cesion que el señor marqués de Santa Genoveva le ha hecho del terreno que faltaba para completar el cuadro en donde se ha de establecer el ingenio; y debiendo llegar de Londres de un día á otro los planos del espresado ingenio, le encarga proceda sin demora alguna al acopio de materiales. La provincia de Castellon contará en breve con dos ingenios. Demos un voto de gracias á los señores Miquel y Monsonis por los laudables esfuerzos que hacen á fin de mejorar la situacion del atribulado obrador de la Planta.

Conocemos algo más ya el cultivo de la caña y confiamos contra-restar en parte los malos efectos que en ella causa el frío. Vamos á contar pronto con dos ingenios para beneficiarla. ¿Qué nos falta para aclimatar del todo entre nosotros este nuevo cultivo? Una cosa solamente, y es que, el propietario, poco aficionado á cultivar sus cam-

pos y que tiene por costumbre darlos en arriendo, no se apresure á aumentar su renta; y espere para ello á que sus arrendatarios respiren con más desahogo. Con ello contribuirá, como los Sres. Miquel y Monsonis, al progreso de estos pueblos, y dará además un ejemplo muy digno de imitar siempre que se presenten iguales circunstancias.

F. B.

Opinion de la Prensa.

Vamos á transcribir las observaciones que algunos colegas hacen acerca de la venida del general Martínez Campos.

Los Debates se espresa en estos términos:

«Desde que esta novedad se ha hecho pública, es natural que sobre ella se hayan emitido todo género de comentarios.

No habia más antecedentes públicos de este asunto que la ligera polémica que varios periódicos de oposicion tratan con otros ministeriales, sobre el regreso más ó ménos próximo del gobernador general de Cuba; y aunque en general la opinion estaba bastante hecha sobre la probabilidad de que el general Martínez Campos volviera á la Peninsula, pero despues de terminadas las elecciones, puede decirse, pendientes de diputados provinciales, diputados á cortés y senadores, la verdad es que la fecha del regreso se ha adelantado más de lo presumible, y que todo el mundo ha tratado de inquirir con curiosidad legítima la causa de esta novedad.

Hasta ahora, las esplicaciones de los periódicos oficiosos no son muy satisfactorias; pero véanlas nuestros lectores, para coleccionar en este enigma los datos necesarios.»

Copia la version que dan *La Epoca*, *El Diario Español* y *La Correspondencia*, y de que ayer nos hicimos cargo, y despues de juiciosas observaciones sobre el carácter puramente administrativo que se quiere á la venida del general, concluye de esta manera:

«Así y todo, y quizá por esto mismo, sabemos nosotros que el Sr. Cánovas continúa haciéndose la ilusion de que el general Martínez Campos será ministro de la Guerra bajo su gobierno, y aun medita que despues de cuatro ó cinco meses de ministro de la Guerra, cuando calcule que el general se ha podido enterar ya de los partidos, de los negocios y de los hombres, medita retirarse, dejando el timon en las manos del espresado general, á quien se pintan las cosas bujo los colores lisonjeros de una organizacion completa y definitiva en el ejército, que nadie más que el pacificador de Cuba puede llevar á cabo.»

La Patria hace estas importantes y atinadas reflexiones:

«Creemos, sinceramente hablando, que la digna personalidad del Sr. Martínez Campos no cometerá la falta de sentido práctico ni de tacto político de apoyar en su ocaso y en su notoria impopularidad al gabinete que preside el Sr. Cánovas del Castillo; mas tampoco desconocemos los medios de que tal vez echase mano esta situacion, para intentar comprometer al

general Martínez Campos en su política, sabiendo, como sabemos, cuánto es el afán del Sr. Cánovas para conservar el poder, y no ignorando los recursos que á su alcance tiene un talento nada vulgar.

Los momentos de poder apreciar las cosas con claridad se acercan, y las mistificaciones de que tantos ejemplos se han producido, las prestidigitaciones que ha dado en espectáculo la situacion y sus mil añagazas florentinas, no pueden ménos de estar próximas á su fin, no precisamente porque el regreso de una personalidad autorizada y de prestigio venga á resolverlas ó ayudar á su resolucion, sino porque independientemente de esta autorizada personalidad, existe desde hace tiempo un problema que resolver, de más fuerza que los prestigios y los esfuerzos individuales.»

El Mundo Político, dice:

«Como una bomba ha caído en el campo de la conciliacion la noticia del próximo regreso á la Peninsula del general Martínez Campos. Quien haya visto el desenfado con que todos los órganos de la situacion negaban esta noticia, quien haya seguido de cerca la polémica que entablaron con *la Gaceta Universal*, los aires que se daban de enterados y los juramentos que hacian de que el Sr. Martínez Campos continuaria en Cuba mucho tiempo, no puede ménos de reirse al ver el desconcierto que ahora se ha apoderado de ellos.

Antes no habia motivo ni razon para pensar en el regreso; ahora sí; ¿cuál creerán ustedes? Pues, si hemos de creer á *La Correspondencia*, la causa de su venida es conferenciar con el gobierno sobre «asuntos administrativos» de la isla.»

El Fénix se espresa en estos términos:

«Vayan ustedes atando cabos.

Si se ha de creer á un periódico ministerial, el Sr. Martínez Campos estará en España poco tiempo, pues en cuanto se resuelvan los asuntos de «carácter administrativo» que tratará con el gobierno, se volverá á su insula.

Por el contrario, otros ministeriales aseguran que no es probable semejante vuelta.

Nos conformamos con esta opinion.

Ultima pincelada:

La Política dice «que el general viene á aplaudir al gobierno del Sr. Cánovas, cuyos méritos traen locos al país y á Europa.»

Es decir, que *La Política* desea que el general Martínez Campos venga pura y simplemente á ser alabardero.

Esto de hacer un viaje semejante para tratar de asuntos administrativos, es «grilla», como diria cierto periódico constitucional, y sólo *La Correspondencia* puede aceptarlo y hasta escribirlo con letra bastardilla. Sabido es que el periódico noticiero se complace en poner los puntos más gordos en las «ii» que luego ha de borrar.»

El Constitucional, en un artículo trazado y bien escrito, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Venga, pues, enhorabuena el general Martínez Campos: nosotros le enviamos de antemano nuestra felicitacion; pero conste que en nada, absolutamente en nada puede modificar este suceso ni nuestros propósitos ni el juicio que ya en dis-

tas ocasiones hemos formulado acerca de las distintas soluciones que pueden darse á la crisis que palpita hoy con inusitada gravedad en el fondo de esta sociedad que parece condenada, quien sabe si por empeños del acaso, á moverse constantemente entre polos opuestos, sin hallar jamás el punto medio, en el que coinciden la libertad y el orden; factores indispensables, tan necesarios á la vida de los pueblos como el oxígeno y el ázoe á la vida del cuerpo.»

No seguimos esta taréa, porque como todos los periódicos se ocupan del suceso, no bastarian las columnas del nuestro para transcribir sus principales conceptos.

Variedades.

El globo Cautivo de la esposicion universal.

Tres meses há que se ha cerrado la esposicion universal de París, y ya nadie se ocupa de ella; pero á fé que no merecen este olvido las mil maravillas que en el palacio del Campo de Marte se han presentado á la admiracion del mundo entero, y el espectáculo imponente de esa reunion general de todos los pueblos convocados á nombre de la civilizacion moderna, por el génio de esa maga de París, la ciudad universal. Una de las mayores maravillas, capaz de llenar por sí sola la vida entera de una edad ménos maravillosa que la presente, ha sido sin duda alguna el gran globo Cautivo del patio de las Tullerías.

Cualquiera que haya leído alguna revista de la esposicion, habrá tenido noticia del aeróstata de Mr. Giffard, y las publicaciones periódicas han suministrado interesantes detalles de su construccion, disposicion, ascensiones, etc. Por miedo de ser prolijos, hacemos gracia al lector de tantos y tan minuciosos detalles; que así honran á su autor como interesa su conocimiento, y solo haremos extractándolo de la apreciable revista *La Naturaleza* un resumen de la historia de tan importante construccion.

El globo Cautivo del patio de las Tullerías, ha funcionado durante cien dias públicamente; del 28 de julio al 4 de noviembre. Esta inmensa esfera de un volumen de 25000 metros cúbicos que se ha hecho uno de los más imponentes monumentos de París, era al propio tiempo un barómetro para los habitantes de la gran metrópoli; cuando el globo se cernia en los aires era señal de buen tiempo; si permanecía en tierra podia tenerse la certidumbre de que la atmósfera iba á experimentar un trastorno cualquiera.

A causa del mal tiempo permaneció en tierra el globo cautivo nueve dias en agosto, cinco en setiembre y catorce en octubre; total veintiocho dias; no ha funcionado pues más que setenta y dos de los que aun hay que descontar diez y siete próximamente en que las ascensiones han sido interrumpidas una parte del dia á causa de un mal tiempo momentáneo.

En el restante tiempo el aeróstata de Mr. Giffard, ha hecho 1000 ascensiones, que representaban un trayecto vertical de 1000 kilómetros entre subida y bajada, ó sea 1000000 de metros (180 leguas de 80 al grado.) Este trayecto equivale contando

25 toneladas de peso por ascension, á un trabajo de 25 millones de kilogrametros.

El número de viajeros que ha elevado en los aires es de 35000, ó sea tomando por término medio 65 kilogramos por viajero, un peso de más de 2000000 de kilogramos.

El peso del carbon consumido en las calderas para producir este trabajo mecánico, ha sido de 150,000 kilogramos.

El ingreso total durante el tiempo de explotación, se ha elevado á 839,555 francos, el número de medallas conmemorativas distribuidas á los viajeros, ha sido de 350 y representa un gasto de 4400 francos.

El número de billetes de favor distribuidos á la prensa, á los sabios, á la administración, etc., ha pasado de 5000.

Durante un solo día, el 2 de octubre, el globo Cautivo hizo veinticuatro ascensiones consecutivas, y elevó en el espacio de siete horas más de 900 viajeros; la cifra total de los ingresos alcanzó este día á 22000 francos.

Veinticinco globos libres se han inflado en el recinto del globo Cautivo en el tiempo que ha durado la explotación. El aparato de gas de Mr. Henry Giffard, ha funcionado siempre con una precisión y regularidad notabilísimas. Estos aerostatos, de 200 á 350 metros cúbicos, hanse elevado simultáneamente en número de dos y tres; han suministrado preciosas indicaciones sobre el régimen de los vientos en las regiones elevadas de la atmósfera, y han ofrecido al público un espectáculo tan nuevo como interesante. El domingo 20 de octubre en que el globo *Eole*, fué montado por Mr. Durnof, el *Aquilon* por monsieur Gratiau y el *Zephyr* por Mr. Petit, habia más de 8,000 espectadores en el recinto del patio de las Tullerías.

Los globos de comparacion, elevados simultáneamente, han descendido siempre en las cercanías de Paris, á veces á un kilómetro de distancia uno de otro, á veces en el mismo sitio; como sucedió el 3 de noviembre en que los tres aerostatos que se soltaron navegaron unos al lado de otros en el seno de los aires.

Durante todo el tiempo de la explotación, no ha sucedido el menor accidente; las precauciones tomadas eran tan minuciosas, que la barquilla del globo cautivo ofrecia una seguridad perfecta. El público parisien y los extranjeros que fueron á Paris durante la esposicion, han rendido además un gran homenaje de confianza á esta maravilla de la mecánica moderna.

El globo cautivo ha ofrecido el espectáculo del panorama de Paris á los representantes de todas las nacionalidades del mundo; y la mayor parte de los delegados de la China y del Japon en la esposicion universal, los príncipes indios ó birmanos, los grandes personajes del reino de Camboja, los jefes árabes, un número considerable de ingleses, americanos, alemanes, rusos, españoles é italianos; príncipes y altos dignatarios de las principales naciones de Europa, hombres políticos, las eminencias de la ciencia, del arte, de la literatura, han ocupado sucesivamente la barquilla del globo de Mr. Giffard.

En cuanto al número de los que la modestia de sus bolsas retenia en tierra, es incalculable, y si, como se espera, monsieur Henry Giffard construye este año un aerostato más poderoso, capaz de elevar de una vez un mayor número de viajeros á menor precio, todo Paris querrá gozar del placer de un viaje aéreo.

El éxito que el globo Cautivo ha obtenido ha sido tan grande, que este aparato pueda considerarse como una importante creación, verdadero complemento de los monumentos de una gran ciudad. Es, en efecto, un monumento esa cúspide aerostática, que sujeta al suelo alcanza la altura de los mayores edificios, y que mecida en los aires sobrepasa diez veces la elevacion de las mayores cúpulas del mundo. Ofrece

á todos una novedad placentera, sensacion agradable que consiste en elevarse en el espacio, en dejar el aire caldeado de las calles, para ir á respirar la brisa fresca, vivificante de las altas regiones, y admirar el espectáculo más grande que es dado al hombre contemplar.

El globo Cautivo dá á la ciencia la solución de problemas de gran importancia; la conservacion casi indefinida del hidrógeno en una tela impermeable; la preparacion en grande de este gas que es el alma de la aerostacion; la construccion nueva de todos los elementos del globo, que permiten de hoy en adelante emprender la de verdaderos buques aéreos.

Mientras que las maravillas modernas de la construccion, como los grandes puentes metálicos, los grandes buques de vapor, etc., han sido concebidos gradualmente y paso á paso, despues de esfuerzos sucesivos de un gran número de constructores diferentes, el globo Cautivo del patio de las Tullerías, que no cede en nada, como dificultades vencidas, á esos monumentos de la ciencia, ha aparecido súbitamente, ha salido completo del cerebro de su autor. Los elogios tributados á esa gran invencion cuando aun estaba en vias de realizacion podian creerse entonces exagerados; pero hoy están justificados cumplidamente por la opinion de todos los sabios y por el público entero, el supremo juez que en último resultado viene á resolver todas las cuestiones.

Crónica local y general.

Parece que están ya contratados los materiales de piedra que han de invertirse en la construccion del ingenio de azúcar que á la mayor brevedad posible se establecerá en las inmediaciones de esta poblacion.

La cosa marcha.

Los continuados nublados que se observan en la atmósfera, hacen presumir que las aguas volverán á caer sobre nuestras campos. Ayer por la mañana y anteayer por la tarde una menuda lluvia renovó el barro de muchas calles que todavía continúan intransitables.

El ilustrísimo señor obispo de Tortosa ha denunciado á los tribunales como injurioso y calumnioso á su persona, un suélto publicado por un colega en el que se decia habia negado su permiso para celebrar honras fúnebres por el alma del ilustre vencedor de Luchana, y que habia sido comandante de un batallon carlista.

El juzgado parece que procede de oficio considerando como autoridad el prelado para los efectos del código penal.

Por la dirección de la guardia civil se ha dispuesto que el armamento, prendas de vestuario y equipo usados por los exguardias Pedro Tello y Justo Diaz, que emplearon inicuaamente, manchándolas con el mismo crimen que debieran perseguir, y que el cuerpo adquiere, satisfaciendo su importe al Estado y familias á que pertenecen, serán inutilizados y quemados ante la fuerza formada, para que ningun guardia honra lo se vea en el duro trance de utilizar objetos que recuerdan un hecho tan odioso.

Nuestro ilustrado corresponsal de Amposta nos comunica las siguientes noticias:

Amposta 5 febrero 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Es grande el beneficio que ha enviado Dios á estos pueblos con las últimas abundantes lluvias. Desalentados los labradores por la pasada tenaz sequia, y siendo el nervio de la riqueza del Maestrazgo y bajo Aragón el aceite, previan con triste fundamento la mayor miseria para el verano

próximo, si enero se mostraba inclemente para con los campos, porque sabido es que la *ploguda de giné empreña l'olive*.

Afortunadamente el olivo está ya fecundado, y segun el hermoso estado del arbolado, es muy probable una abundante cosecha este año, que venga á enjugar en algun modo la larga carestia que padecen estos pueblos.

Los arrocistas están esperando el marzo para preparar sus tierras con destino al cultivo de esta gramínea, que si solo procura riqueza á los tratantes en grande es causa de que puedan alimentarse las gentes jornaleras.—*El corresponsal*.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra, que los alumnos de academias militares sean considerados como cubriendo cupo si les toca en suerte prestar el servicio de las armas, y que si dejase la carrera antes de cumplir el tiempo que les correspondé, les sea abonado el que sirvieron en ella.

En Cartagena se ha encontrado un abundantísimo manantial de aguas en una hacienda situada á media legua de la poblacion, y cuyo dueño es José Antonio Garcia, (á) Trompo.

La galeria donde se ha descubierto tan rico venero, es propia de la sociedad nombrada *Asuncion*. Es grande el júbilo de aquellos habitantes que tanto deploraban la escasez de aguas potables en aquella ciudad.

En la junta general de la «Liga de contribuyentes» de esta capital celebrada el día 5 del presente mes, fueron elegidos para formar la directiva, los señores siguientes: Presidente, D. Antonio del Pozo; vice-presidentes, D. Cayetano Huguet y D. Mateo Asensi; secretarios, D. Gonzalo Sanchez, D. Francisco Gonzalez Chermá, D. Ramon Barrachina y D. Joaquin Sales Ramirez, y vocales, D. Vicente Climent, D. Julian Lozano, D. Joaquin Esteban, don José Balado Pascual, D. Pedro Ruiz Vicent, D. Félix Cruzado, D. Francisco Viciano, D. Tomás Moragrega, D. José Albiol y D. Juan Eurich.

El papa Leon XIII ha declarado, segun carta de Roma, por medio de un decreto, que el culto de Nuestra Señora de la Saletta carece de base seria y de razon de ser. En virtud de este decreto dirigido al obispo de Grenoble, las imágenes, grabados, cuadros y estatuas que representan á Nuestra Señora de la Saletta en traje de aldeana, con los dos niños arrodillados á sus piés, deben ser quitados de todos los santuarios, capillas é Iglesias, y destruidos por completo. Los fieles que llevaren estos emblemas sobre sí ó los tuviesen en sus casas, deberan tambien destruirlos. Este decreto será publicado en todos los países católicos donde se halle establecido el culto de la Saletta.

Hé aquí ahora las circunstancias que han producido esta decision pontificia:

«Hace algunos años, Melania Giraud, una de las heroínas de aquella supercheria, fijó su residencia en Castellamar, bella poblacion de la costa á poca distancia de Nápoles, donde estableció un modesto colegio, al que asistian cinco ó seis discípulos. Durante la estacion de baños era visitada por muchos personajes.

Muerto el arzobispo, que le imponia por su autoridad, Mejania se entregó á una serie de estravagancias que llamaron la atencion de los eclesiásticos de la ciudad. Sus visiones, revelaciones y profecias eran acogidas con perfecta buena fé por los fieles. Leon XIII, informado de la nueva conducta observada por la visionaria, la llamó á Roma para someterla á un examen escrupuloso. Al cabo de aquellas audiencias particulares y de un severo interrogatorio, el papa le arrancó la confesion de que habia representado, en unión de su hermano Maximino, un papel *impuesto*, y

que sus pretendidas visiones eran puramente imaginarias.

Pío IX estuvo varias veces á punto de declararse contra el culto de la Saletta, pero le faltaba certidumbre completa, y se encerró siempre en un silencio prudente.

Por asunto de un homicidio, llama el juzgado de Castellote al que fué gefe carlista en este pais durante la última guerra civil, D. Pascual Gamundi.

Han sido nombrados vocales de las juntas de instruccion pública de Navarra, Oviedo, Barcelona, Castellon, Málaga, Badajoz, Teruel, Cáceres, Murcia y Valencia, respectivamente, los Sres. D. Luciano Elio, D. Francisco Sierra, D. Félix Soler, D. José Rafels, D. Antonio Campos, D. Angel Clorot, D. Luis Magallo, D. Augusto Mongé, D. Pedro Gomez y D. Luis Albert.

Despues de una penosa enfermedad falleció el día 5 del corriente mes en Valencia, la virtuosa señora doña Manuela Giner de Font de Mora.

Acompañamos á la familia en su justo dolor.

Leemos en «Las Circunstancias» de ayer:

«Seis obreros estaban el domingo último por la tarde en un establecimiento público, pasando el rato en el inofensivo juego de barajas llamado *Truch y fló*. Lo que entre los seis jugaban eran dos reales para comprar un billete de la loteria que se celebra semanalmente en esta ciudad á beneficio de la Casa de Caridad. El juego como se supone era tres á tres. Terminada la partida entre los seis, los tres que perdieron jugaron luego entre sí para ver á cual de ellos le tocaba pagar el billete y la suerte hizo que le tocara pagarlo á un tejedor llamado, si mal no recordamos, Francisco Tous y Monserrat, el cual se despidió de sus amigos diciéndoles hasta mañana que os traeré el billete. Fuése desde allí al kiosco de la plaza de la Constitucion, á cuyo dueño que era muy conocido suyo le compró el billete al fiado por no llevar encima los dos reales que valia. La extraccion de la loteria se verifica en esta ciudad, como es sabido, todos los lunes á las dos de la tarde, y hé aquí que sobre las tres y media de la tarde el obrero Tous se presenta á sus amigos y les dice: camaradas, ahí vá el billete acompañado de una buena noticia. ¿Cuál? le preguntan sus compañeros. La de haber obtenido el premio gordo, contestó Tous. Y esta era la verdad: el billete tomado por el obrero al fiado por no tener dos reales habia salido premiado con ochocientos duros que lealmente iba á repartir con sus compañeros, ignorantes no solamente del número del billete si que tambien de que su compañero lo hubiese ó no tomado.»

Por el ministerio de Fomento ha sido aprobada la propuesta del claustro universitario de Valladolid para la concesion de títulos académicos.

El proyecto de celebrar una esposicion en Málaga está casi aceptado. En breve se reunirá la comision que entiendo del asunto, para discutir los últimos pormenores.

«La Lucha» de Gerona amplia con los siguientes detalles la aparicion de una fuerte partida de bandoleros en el pueblo de Amor, de cuyo hecho tienen ya noticia nuestros lectores.

Dice así el espresado colega: «Ampliando lo que tenemos dicho referente al levantamiento del somatén de los contornos de Amor, con motivo de haberse presentado una partida de ladrones, podemos añadir, que el suceso tuvo lugar en la noche del 26 del actual. Parece que los bandidos se presentaron en una casa de campo contigua á San Esteban de Lléma:

na, conocida por «can... cidos que fueron sus in... lentes, dieron éstos la... produciendo la alarma... guiente, el toque de la... tén. Cuantos serian los... sabe; lo que desgracia... es que el ir á reunirse... Francisco Alsina, y ya... del cura párroco, enco... que le asestaron un ga... que casi de dejó sin ser...

Parece que los fug... hácia la parte en dond... venta conocida por «M... por ella, un desgraci... Gregorio Camós que se... reunirse ó no al sonar... la muerte, puesto que... le dispararon á quema... proyectil le dejó cadav... la.

Inútil es decir, que e... efecto; pero costó la vi... en peligro estuvo de p... escapando los ladrones... oscuridad de la noche... quisos que practicó el...

Avisos o

Orden de la plaza del Servicio p

Parada y prin zipal, Gefe de día, el coman... reclutas, D. Melchor... Visita de hospital y... capitán de la reserva... Sargento de vigilan... fermos, Antillas. Comunicado: el com... B. Millan.

Avisos de Co

Liga de contribuye Se convoca á todos los... misma para la junta... ria que ha de celebra... mingü día 9 del actua... la mañana en la calle... 13, con el objeto de tr... tion de consumos. Castellon 7 febrero 1... Antonio del Pozo.

Boletin r

SANTO DE HOY.—Sa... Ricardo. SANTO DE MAÑANA.

SECCION RE

LUZ Y S

Flor que... quién m... Aquellos... dulces cu... góse ha... Elisa, allá en e... de una imágen de... las tinieblas de la... lamentaba su cau... Y con amargo... buscando alivio á... Elisa que es para... triste le oia decir... ¡Ay de mí los... harto dicen sin ve... qué sueña la cria... en lecho de deser... Para luego des... de los recuerdos... ¿y nuestra vida q... ¡Solo un amargo... Nace el tiempo... de la vida, en la a... nuce la flor perfu...

PIANO.

Se vende unò oblicuo, casi nuevo, y se dará con mucha equidad. Darán razon: Caldereros, 14.

CORREO DE MADRID.

5 febrero.

La Gaceta publica una real orden recordando el cumplimiento del decreto de 4 de diciembre de 1871 confirmado por el de 23 de enero de 1878, referente á las atribuciones que corresponden á los ingenieros agrónomos, peritos agrícolas y agrimensores.

—La Gaceta de la Alemania del Norte aplaude la eleccion de Mr. Waddington, porque reconoce en él la aspiracion de conservar la confianza de las potencias.

Casi toda la prensa alemana se pronuncia en igual sentido.

La Gaceta de Colonia dice que el primer acto de Mr. Grevy revela que posee un golpe de vista propio de gran hombre de Estado.

Noticias de San Petersburgo anuncian un nuevo aplazamiento para firmar el tratado con la Puerta.

—Ha quedado constituido en Francia el ministerio en la forma siguiente:

- Presidencia y Negocios extranjeros, Waddington.
- Marcere, Interior é interino y Cultos.
- Leroyer, Justicia.
- Leon Say, Hacienda.
- Julio Ferry, Instruccion pública y Bellas Artes.
- Gresley, Guerra.
- Jaureguiberry, Marina.
- Freycinet, Trabajos públicos.
- Lepere, Comercio.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 5 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Hoy se ha verificado en Elvas la entrevista entre los reyes de España y Portugal. Acompañaban al primero el presidente del Consejo y el ministro de Estado, y al segundo los ministros de Estado y obras públicas.

Unos dos mil quinientos hombres del

ejército portugués han acudido á Elvas para hacer los honores á los reyes. Esta entrevista de pura cortesia no tiene ciertamente ninguna importancia política por ahora, pero si los asuntos de Europa se complicaran de tal suerte que España tuviera que intervenir en ellos; no seria extraño que lo hiciera de acuerdo con el gobierno portugués, estableciendo así un lazo de union y una solidaridad de intereses que conviene á ambos paises.

Es probable que el rey vuelva á Madrid por la antigua via férrea que une Ciudad-Real con la capital, pues la nueva no estará, segun se dice, hasta dentro de algun tiempo en las condiciones convenientes para hacer el servicio de trenes.

Mucho discuten los periódicos acerca del momento en que el gobierno tomará acuerdo acerca del tiempo que debe durar la vida legal de las actuales córtes. Esta cuestion puede decirse que no lo es ni para el gobierno ni para los ministeriales, porque ni aquél ni éstos han opinado en ningun caso que la constitucion de 1869 estuviera vigente cuando sobrevino la restauracion, y mucho ménos cuando se convocaron las actuales córtes.

Creo pues que resultará exacta la noticia dada por La Política de que el Consejo de ministros acordará por unanimidad cuando pueda reunirse en Madrid que el gobierno legal de las córtes es de cinco años conforme á lo que determina la constitucion vigente.

Tomado este acuerdo transcurrió febrero y acaso los primeros dias de marzo, y antes del 15 de este último mes propondrá el gobierno á la decision de S. M. dos cuestiones. La primera será la disolucion de las actuales córtes y la segunda una modificacion en el ministerio que alcanzará á los departamentos de Guerra, Marina y Ultramar.

No sé si entonces llegará el caso de que el rey consulte á diferentes hombres políticos pero la creencia general entre personas serias de todos los partidos es que el señor Cánovas del Castillo continuará en el poder y dirigirá las nuevas elecciones.

Hoy se desmiente la noticia de la próxima venida á Madrid del Sr. Posada Herrera lo cual hace caer por su base la esperanza que en este viaje fundaban los centralistas.

Sé positivamente que los jefes radicales no llegarán á reunirse para tomar acuerdo alguno, por la sencilla razon de que no se entiende en cuestiones capitales acerca de la gobernacion del Estado ni de la conducta que debe seguir el partido.

con acento lastimero...

Así, del placer soñando en las sombras del dolor, ¿no es la vida cual la flor que el tiempo vá deshojando?

Hé aquí, la realidad de nuestra ilusion dorada; luego... ¡el olvido!... ¡la nada! ó quizás... la inmensidad!

Esta es la tumba; el dulce anhelo que se derrumba camina al cielo;

Y, en polvo inerte, solo una senda ¡triste! deja la muerte.

Un poeta, no sabiendo cómo liquidar cierta cuenta que tenia pendiente con su planchadora, determinó casarse con ella.

Un dia le decia un amigo: —Te casaste con una pobre, pero no importa: la pobreza no constituye ningun delito.

—¡Es mucho peor! contestó el casado suspirando.

ULTIMA HORA.

Madrid 6.

Mañana es esperado en Madrid su majestad el rey.

Se cree que antes que termine el mes actual las cámaras francesas se reunirán en Paris.

Hasta el mes de abril no se efectuará la gran romería que se proyecta á Roma.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	14'27
Exterior.	00'00
Bonos del Tesoro.	87'00
Subven. de ferro-carriles.	27'85
Cambio sobre Lóndres.	47'05
Id. sobre Paris.	4,91

Viena 5.

Hasta ahora no ha ocurrido conflicto alguno entre rusos y rumanos, pero se teme que surjan de un momento á otro, pues el general rumano Angelescu ha recibido la orden de oponerse á viva fuerza á cualquier tentativa del ejército ruso para apoderarse del fuerte de Arattabia.

Esto no obstante, el gobierno rumano ha declarado que está dispuesto á retirar sus tropas si las grandes potencias resuelven en sentido desfavorable á Rumania.

Austria é Inglaterra han formulado ya su opinion aprobando por completo la conducta del gobierno de Bucharest.

Constantinopla 5.

Shotours (?) ha sido entregado á Persia el 28 de enero último, pero los turcos conservan los desfiladeros hasta que se llegue á un acuerdo definitivo sobre la demarcacion de la frontera.

Berlin 5.

Esta mañana saldrá para Astrakan la comision alemana presidida por el doctor Hirsch, encargada de estudiar la peste que se ha presentado en aquella provincia rusa.

—¡Cosa más raro decia un hombre de orden, todos los dias paso cuatro veces por la acera de gobernacion, y en tantos años aun no he podido conseguir que el centinela me conozca. Debe de ser el quinto más bruto del ejército.

Solucion á la charada: MI-LA-NO.

CHARADA.

Es un pronombre mi prima, y mi segunda y tercera se vá poniendo en España, como mi señora suegra. Cuando le hago la contraria sea por fas ó por nefas. Mi todo pronto vendrá si es que Dios no lo reñedia. Y siguen como hasta aquí gobernando nuestra Hacienda.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 35, bajos.

na, conocida por «can Martí,» pero conocidos que fueron sus intentos por los habitantes, dieron éstos la voz de ladrones! produciendo la alarma, y como es consiguiente, el toque de la campana al somatén. Cuantos serian los bandidos, no se sabe; lo que desgraciadamente es positivo, es que al ir á reunirse al somatén un tal Francisco Alsina, y ya cerca de la casa del cura párroco, encontró á dos hombres que le asesinaron un garrotazo en la cabeza que casi de dejó sin sentido.

Parece que los fugitivos se dirigieron hacia la parte en donde se encuentra una venta conocida por «Mustela» y al pasar por ella, un desgraciado jóven llamado Gregorio Camós que salia, se ignora si á reunirse ó no al somatén, se encontró con la muerte, puesto que aquellos, al verle, le dispararon á quemarropa un tiro, cuyo proyectil le dejó cadáver instantáneamente.

Infútil es decir, que el robo no se llevó á efecto; pero costó la vida á un hombre y en peligro estuvo de pesar con ella otro, escapando los ladrones amparados por la oscuridad de la noche, de las tenaces pesquisas que practicó el somatén.»

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 6 de febrero 1879.

Servicio para el 7.

- Parada y principal, Antillas.
- Gefe de dia, el comandante de la caja de reclutas, D. Melchor Celorio y Villa.
- Visita de hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de caballeria.
- Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas.
- Comunicada: el comandante secretario, B. Millan.

Avisos de Corporaciones.

Liga de contribuyentes de Castellon.—Se convoca á todos los señores sócios de la misma para la junta general extraordinaria que ha de celebrarse el próximo domingo dia 9 del actual, á las diez horas de la mañana en la calle del Medio, número 13, con el objeto de tratar sobre la cuestion de consumos.

Castellon 7 febrero 1879. —El presidente, Antonio del Pozo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Romualdo y San Ricardo.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan de Mata.

SECCION RECREATIVA.

LUZ Y SOMBRA.

Flor que anhela mi esperanza
¿quién marchitó tus colores?
Aquellos tiernos amores,
dulces cual bella ilusion,
¿dónde se hallan? ¿qué es lo que son?

Elisa, allá en el fulgor
de una imágen dolorida
las tinieblas de la vida
lamentaba su candor.

Y con amargo sentir
buscando alivio á la pena
Elisa que es pura y buena
triste le oia decir:

¡Ay de mí! los breves años
harto dicen sin ventura
qué sueña la criatura
en lecho de desengaños.

Para luego despertar
de los recuerdos herido
¿y nuestra vida qué ha sido?
¡Solo un amargo soñar!

Nace el tierno sentimiento
de la vida, en la alborada;
nace la flor perfumada

y alegre murmura el viento...

¡Espera za lisonjera!
¡flor que anhela la esperanza!
ilusion que nunca alcanza
existencia duradera.

Rica en soñar y en sentir,
si bien es pobre mi estrella,
el amor, la imágen bella,
dulce, me hizo concebir.

Mas ¡ay! el hado cruel
que en torno de mí se mece,
á mi dolor siempre ofrece
la copa de amarga hiel.

Esta es mi pena. La esencia
del amor que yo soñé
¿dónde está? ¿qué es lo que fué?
¡ay de mí! ¡vana creencia!

¿Y cómo nó? Si la rosa
que alegre saluda el dia,
tambien pierde su alegria
en la noche tenebrosa.

Tambien el llanto precioso
del trasparente rocío,
tórname en triste y sombrío
en aquel caliz hermoso.

Y aquel rubor placentero
que en matices se colora,
tambien su desdicha llora

IMPRESA Y ADMINISTRACION

CALE DEL MEDIO, 53, BAJOS

CALE DEL MEDIO, 53, BAJOS

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretos, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitación, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defunción, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Castellon: Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbro señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
- Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
- Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almacen de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce. Utilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y modera los malos efectos del alcohol, le dá un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el día.
Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.
En el tiempo caloroso, basta empolvase con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.
Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellon, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

ACEITE DE BACALÁO PANCREATIVO

PREPARADO POR I. CERA.

Aprobado y recomendado muy eficazmente por las Academias Médico-Farmacéutica y Laboratorio y ciencias médicas de Cataluña contra el raquitismo, escrófulas, tisis escrofulosa, falta de fuerza, y en general á todas las enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre, para las afecciones del estómago, etc., etc., aventajando al aceite comun ya por su olor y sabor, ya por los efectos más rápidos.
Depósito general en Barcelona, botica central, plaza del Pino; y en Castellon, farmacia de M. Ferrer.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,

premiado en la esposicion de Lóndres 1862 y Viena 1873.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Calenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas trópicas que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal.—Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.º, Barcelona.

Especialidades del Dr. Formiguera.

MAGNESIA EFFERVESCENTE.—Frasco 6 rs.
Fuego Español.—Este precioso limimento sustituye con ventajas positivas al hierro candente sin destruir el pelo, curando las enfermedades más comunes de los caballos y otros animales domésticos.—Frasco, 20 rs.
VERDADERA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.
Frasco, 40 rs.
Depósito en Castellon, botica de Ferrer, Medio, 66.

LOMBRICO FORMIGUERA
PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS
EL MEJOR ESPECIFICO QUE SE CONOCE para destruir rápidamente LAS
ES
sumamente agradable.
ESCITA EL APETITO, regenera y fortalece á los niños.
DEPOSITO GENERAL DR. FORMIGUERA, FERNANDO VII, 7.-BARCELONA.

DI

AÑO IV.

Propósito de nuev

Nuestro colega Provincias, viene en los últimos días en los deseos que se te en los habitantes que forman los par de Segorbe y Viver de nuestra provinci te de la de Valencia riódico espone las su concepto existe acceda á los indica tendiendo sus prete cesidad de que des provincia y la de A que tambien en est ten poblaciones in desean unirse á Va tension del ilustrad no puede ser más r que se reduce á rec tigo reino de Vale dose las tres provin tualmente se encu en una sola, cuya ciudad antes citada

Las razones que en apoyo de su opi dadas en la proxim nos de los distritos lencia, en los deseo por los pueblos de dos distritos, y en de que el ferro-carri las distancias, y au cilidad de las comu hacen innecesaria l los centros adm cuya desaparicion.

Vamos á ocupar concierne á esta pr cialmente en la dice el colega citad todo los pueblos judiciales de Segor separarse de nues agregarse á la de V

No dudamos en la exageracion en la que se suponen en tados de unirse á Valencia. A much blos no se les ha tal deseo, porque muy bien pertence vicia, en la que ti ciones y donde des prontitud sus nego lo Segorbe, que al nes de poblacion in la única que se enc cha con pertence vamente á Castello taria contenta co ninguna otra. El que sucedió en l Valencia en época con alguna poblac de la misma, fue nuestro colega de diciendo.

No es por otra mente cierto que dos de los distritos Viver se encuentre